

qui n'a aucune ressource et qui avoit eu le malheur d'épouser ici un homme marié en France, les autres ont aussi sans doute besoin de vos bontés." (1)

La mort de Mme Sarrazin arrivée à Québec le 4 avril 1743 donna au président du Conseil de Marine l'occasion d'aider à Mme de Rigauville. Le 17 avril 1744, il informait MM. de Beauharnois et Hocquart que la pension vacante par la mort de Mme Sarrazin était accordée à Mme de Rigauville.

Madame des Bergères de Rigauville décéda dix ans après son mari, à Québec, le 9 décembre 1749.

De leur mariage étaient nés neuf enfants :

I

*Françoise-Marie-Madeleine des Bergères de Rigauville.*—Née à Québec le 25 avril 1713.

Décédée à Berthier-en-bas le 11 janvier 1717, et inhumée à Saint-Vallier de Bellechasse.

II

*Nicolas-Joseph-Alexandre des Bergères de Rigauville.*—Né à Québec le 3 août 1715.

Décédé à Lorette le 7 août 1715.

III

*Nicolas-Augustin des Bergères de Rigauville.*—Né à Québec le 22 août 1716.

Infirmé de naissance, il fut mis en pension à l'Hôpital-Général de Québec et mourut dans cette maison. (2)

IV

*Marie-Joseph des Bergères de Rigauville.*—Né à Berthier-en-bas le 31

(1) Archives du Canada, Correspondance générale, vol. 80.

(2) Monseigneur de Saint-Vallier et l'Hôpital-Général de Québec, p. 443.

(3) Baptisé à Saint-Vallier.